

**Präsentation und Übergabe der „Jubiläumswand“ durch  
den Bürgerverein  
an die Stadt Zell und die Zeller Bürger**



Die „Zeller Jubiläumswand“ ist ein Geschenk des Bürgervereins an die Stadt Zell und die Zeller Bürgerinnen und Bürger anlässlich des 750-jährigen Jubiläums. Mit diesem Kunstwerk möchte der Bürgerverein Zell nicht nur den Platz verschönern, sondern auch einen zentralen Ort schaffen, der Zell und die Zeller repräsentiert. Es soll darstellen, was Zell in der Vergangenheit und in der Gegenwart ausmacht und nicht zuletzt zeigen, dass die Zeller stolz auf ihr „Städtli“ sein können.

**KÜNSTLER**

Die beiden international anerkannten Streetart-Künstler André Morgner „Boogie“ aus der Schweiz und Ronald Schrodtt „Dr. Yo“ aus Berlin haben das vorgegebene Thema mit dem Streetart-Werk meisterhaft umgesetzt.

Mehr Informationen:

André Morgner „Boogie“

<https://www.boogieismyfriend.com>

Ronald Schrodtt „Dr. Yo“

<https://www.dr-yo.de>

**DAS KUNSTWERK**

Eingebettet in die Schwarzwaldlandschaft findet man Motive der Zeller Fasnacht, ein Thema, das die Zeller das ganze Jahr über beschäftigt. Zudem zählt die annähernd 400 Jahre alte Zeller Fasnacht seit diesem Jahr zum immateriellen Kulturerbe der UNESCO. Kulturelle Aktivitäten werden durch Musikanten und ein Trachtenpaar symbolisiert. Mit einem Gedicht des Zeller Heimatdichters Gerhard Jung und der Darstellung von Constanze Mozart und der nach ihr benannten Rose wird an zwei berühmte Zeller erinnert. Die Namen der Ehrenbürger sind ebenfalls zu finden. Dass Zell fast zweihundert Jahre lang ein „Fabrikler-Städtli“ war, zeigen die Garnrollen, die Wasserturbine, die Dampflokomotive oder die Abstraktion eines hier erfundenen Kompressors. Im Mittelpunkt des Kunstwerkes steht natürlich der Schwan, das Wappentier und Symbol unserer „Schwanenstadt“. Neben dem realistisch dargestellten Schwan ist die frisch skizzierte Abstraktion eines Schwans zu sehen: das Zeller Logo. Eine Stadt mit bewegter Vergangenheit. Ein Städtli, dessen Bürger für Gemeinsinn, Offenheit, Toleranz und Engagement stehen. Eigenschaften, die auch zur Realisierung dieser Jubiläumswand beigetragen haben. Und es gibt noch viel mehr zu entdecken. Jedes noch so kleine Detail zeigt oder symbolisiert einen Teil aus der Geschichte oder Gegenwart von Zell. Alle Teile zusammen, ergeben, ähnlich wie bei einem Puzzle oder einem Wimmelbild, ein Ganzes. Ein Ganzes, auf das die Zeller heute und in der Zukunft stolz sein können.

## **STIL**

Im weitesten Sinne handelt es sich bei diesem Kunstwerk um ein Streetart-Projekt, bei dem verschiedene Spray- und Maltechniken angewandt wurden. Aber auch sogenannte „Stencils“, also Schablonenbilder, wurden angebracht. Die Farbgebung ist, im Wesentlichen, mit Blautönen monochrom gehalten. Dadurch wirkt das Kunstwerk weniger dominant und aufdringlich. Einzig das „Zeller Rot“ wird dezent bei verschiedenen Motiven eingesetzt und unterstreicht das Thema des Kunstwerks.

## **FINANZIERUNG**

Die Kosten für dieses Kunstwerk werden vom Bürgerverein im Rahmen des langjährigen Projektes „Stadtverschönerung“ getragen. Eine maßgebliche finanzielle Unterstützung erhielt der Bürgerverein von der Trachtengruppe Zell. Auch die Sparkasse Wiesental hat dieses Projekt finanziell gefördert. Außerdem gibt es Spender, die durch Materialien oder Dienstleistungen zur Realisierung der „Zeller Jubiläumswand“ beigetragen haben.

## **ZAHLEN ZUM KUNSTWERK**

Das Kunstwerk hat eine Länge von 54 Metern und ist bis zu fünf Metern hoch. Zusammen mit den Wandflächen am „Kirchgässli“ und der Wandrückseiten wurden insgesamt 300 Quadratmeter Betonfläche dampfgestrahlt, gegen Algenbewuchs behandelt, grundiert und gestrichen. Dabei wurden 160 Liter Farbe verbraucht. Die beiden Künstler haben **xxx (muss ich noch erfragen)** Spraydosen geleert.

## **„SILBERRÜCKEN“**

„Silberrücken“ ist der nicht ganz ernst gemeinte Spitzname des internen Arbeitstrupps des Bürgervereins. Dies sind um die zehn Herren im Rentenalter, die für die handwerklichen Tätigkeiten zuständig sind. Die „Silberrücken“ - der Ausdruck stammt übrigens von „Boogie“ – haben die Wände für dieses Streetart-Projekt vorbereitet.

---

Bürgerverein Zell im Wiesental e. V.  
Vorsitzender Michael Gehri  
Liebeckstraße 26  
79669 Zell im Wiesental  
info@bv-zell.de

Pressekontakt:  
Bürgerverein Zell im Wiesental e. V.  
Uli Merkle  
07625 1479  
info@bv-zell.de